
Protokoll der Sitzung des
Landesausschussvorstandes

08.07.2022
Anwesende Mitglieder: Julia Langhammer, Melanie Tippel, Lisa Beckmann, Steffen Much,
Patrice Voß

Entschuldigte Mitglieder: Torge Dermitzel

Protokoll: Patrice Voß

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung
Die Sitzung wird 16:02 Uhr eröffnet. Die vorgeschlagene Tagesordnung wird
angenommen.

TOP 2 Vorbereitung Landesausschusssitzung am 09.09.2022
● Neuwahl der/des Vorsitzende:n

○ Torge Dermitzel und Sascha Krüger können sich eine Kandidatur vorstellen
○ Der Vorstand insgesamt muss quotiert sein
○ Ein Platz zur Sicherung der Mindestquotierung müsste nachgewählt

werden, wenn der Vorsitz an einen Mann geht, jedoch besteht hierbei die
Problematik, dass nur eine Beisitzerin nachgewählt werden kann, wenn ein
bisheriger Beisitzer von seinem Post zurücktritt.

○ Laut Satzung besteht der Vorstand aus sieben zu wählenden Personen.
Dabei wird der Vorsitz, stellvertretende Vorsitz sowie die Schriftführung in
Einzelwahl gewählt. Die übrigen vier Beisitzer:innen werden durch
Listenwahlen gewählt.

○ Mit Sascha Krüger sollte das Gespräch gesucht werden, ob er wirklich im
Vorstand mitarbeiten will oder, ob es nur des Vorsitzes wegen ist, damit
dieser Posten nicht unbesetzt bleibt. Würde Sascha Krüger oder eine
andere männliche Person, die bisher nicht Mitglied des Vorstands ist, den
Vorsitz übernehmen, würde es dazu kommen, dass Vorstand insgesamt
nicht mehr quotiert wäre. Diese Problematik könnte durch ein Gespräch
vorab gelöst werden. Torge Dermitzel sucht hierzu das Gespräch mit
Sascha Krüger.

○ Falls es zu keiner Einigung kommt, wäre die Lösung den Vorstand komplett
neu zu wählen, da dies die Quotierung sicherstellen würde.

● Inhaltliches Thema



○ Melanie Tippel:
■ Kann sich vorstellen Ralph Lenkert als energiepolitischen Sprecher

einzuladen, um mit ihm über die Energiepreise zu sprechen
○ Lisa Beckmann:

■ Ziel sollte es sein die Zeit straff zu halten
■ Trotzdem gut, dass ein Thema behandelt wird, bei dem etwas für die

Mitglieder rauskommt
■ Austausch darüber was  in den Kreisverbänden zu den

Energiepreisen gemacht wird
■ Wie können die einzelnen Mitglieder es in die Kreisverbände tragen

○ Melanie Tippel:
■ Aus dem Zeitaspekt sollte der Gewerkschaftsrat von der

Tagesordnung genommen werden
■ Blitzlicht zum Bundesparteitag: Jedes Mitglied erzählt einen,

maximal zwei Sätze über seinen:ihren Eindruck zum
Bundesparteitag

■ 1-2 Aussagen herausgreifen und diese dann intensiver besprechen
○ Julia  Langhammer:

■ Ein Thema sollte wahrscheinlich ausreichen, da sowohl
Bundesparteitag als auch Energiepreise als Themen sehr viel Zeit
einnehmen können

■ Externer Input von Ralph Lenkert hätte den Charme, dass man
einen anderen Akzent setzt

■ Blick über den Tellerrand mit Ralph Lenkert wäre sicherlich
spannend, da gerade innerhalb der Partei auch viel zur
Energiearmut gearbeitet wird

○ Melanie Tippel:
■ Stellt Kontakt zu Ralph Lenkert her
■ Sicherlich gibt es auch genügend Praxisbeispiele zu den bisherigen

Aktionen, da das Gremium gemischt ist in Sachen ländlicher und
städtischer Raum

○ Steffen Much:
■ Spricht sich für das Energie-Thema mit Ralph Lenkert als Input aus
■ Bundesparteitag ist zu diesem Zeitpunkt schon 4 Monate her;

Ergebnisse haben sicherlich einige Mitglieder dann schon gar nicht
mehr auf dem Schirm

○ Patrice Voß:
■ Emotionslos was das Thema angeht, da sowohl Bundesparteitag als

auch Energiepreise bereits intensiv besprochen werden
○ Lisa Beckmann:

■ Man könnte eine Generaldebatte einbauen mit maximal 15 Minuten
Diskussionszeit

● Soll die Landesausschusssitzung digital oder in Präsenz stattfinden?
○ Melanie Tippel und Steffen Much



■ Sprechen sich für ein Treffen in Präsenz aus
○ Patrice Voß:

■ Präsenz wäre eine nicht so gute Idee, wenn eine Wahl stattfindet
und wir dadurch nicht beschlussfähig werden, da es nicht so einfach
ist Menschen mal eben nach Erfurt zu bringen

○ Julia Langhammer:
■ Die Sitzung könnte auch hybrid abgehalten werden

○ Melanie Tippel:
■ Ausschusssitzungen waren damals auch in Präsenz und auch gut

besucht
■ Digital ist sicherlich bequem, aber der Bedarf ist sicherlich

vorhanden, da noch viele Veranstaltungen digital stattfinden
○ Steffen Much:

■ Und wenn es doch hybrid gemacht wird, dann schaffen wir es
sicherlich, dass jede:r ein digitales Endgerät mitbringt

○ Julia Langhammer:
■ Sitzung wird in Präsenz wird vorbereitet
■ Je nachdem ob Ralph Lenkert zu diesem Termin kann oder nicht

wird das weitere Vorgehen geplant
■ Soll ein Antrag vorbereitet werden oder nicht? Eventuell nochmal

Ralph Lenkert fragen, ob er irgendwas Spezifisches, was man als
Antrag an den Landesvorstand geben könnte.

TOP 3 Sonstiges
Das offene Thema “Verhältnis zum geschäftsführenden Landesvorstand” wird weiter
beraten, sobald ein:e neue:r Vorsitzende:r gewählt wurde.
Thema Landesvorstand sollte nochmal beraten werden, sobald ein neuer Vorsitzender
gewählt wurde
Die nächste Vorstandssitzung findet vor der Sitzung des Landesausschusses am
09.09.2022 statt.


